

楽しかったFW(in明治村)！しかし、課題も……

戮力協心（りくりよくきょうしん）とは、全員の力を結集し、一致協力して任務にあたることです。さて、どの班も戮力協心ができたでしょうか？



【1組】・明治の人の生活について知ることができました。食べるものや建物、髪型や暮らし方など、いろいろ新しく知ったことだらけでした。今の暮らし方と比べてみて、似ていることや全く違うところを探すのが楽しかったです。（平野柚葉）

・勉強しながら楽しく過ごせました。ルールを守れなかった人だけでなく、曖昧な言い方をしたそのグループにも責任があると感じました。三大行事以外でも、しっかりルールを守って、いい学年にしたいです。（布川奏向）

・今日は楽しかったです。1年時の「のんほいパーク」以来久しぶりの班行動でしたが、協力し、とても楽しい1日になりました。書きたいことがたくさんありすぎて書ききれませんが、2-1の仲が深まり、「志」について考えることができたのでよかったです。

（竹原毅真）

【2組】・明治の人たちがどのような生活をしていたのかを、実際に見たり食べたりして知ることができました。班長として時間を守って行動できたのでよかったです。コロッケとカレーパンは美味しかったです。（大石華音）

・今日は待ちに待ったFWでした！約束を守れなかった人もいたけど、「守ることの大切さ」を学べた気がします。2組全員そして学年全体でEnjoyできたと思います（村井彩音）

・今日のFW、思い出になりました。班のメンバーと協力し楽しく学ぶことができました。この体験を生かし、これから生活していきたいです。（加藤靖琉）

【3組】・僕たちの班は乗り物をテーマに回りました。乗り物ができたことによって、人々が豊かになったことがわかりました。しっかりまとめたいです。（青島廉晟）

・今日はついに楽しみにしていたフィールドワークです。しっかり勉強もできたし、すごく楽しくて、1日があっという間に終わってしまいました。私たちの班は、小倉ドック、カレーパン、コロッケを全部食べて、特に小倉ドックは2つも食べてしまいました。しかも、小倉ドックは2回も食べてしまいました。バスの中では、みんなでビンゴ大会やカラオケを楽しくすることができてよかったです。今日のフィールドワークが次の修学旅行などにつながってほしいと思います。（芥川優）

・コロッケがさくさくしていて、とてもおいしかったです。バスでもレクリエーションによって全員が楽しめていたと思うのでよかったです。でも、ルールを守らなかった人が少しいたので、残念でした。（中田夕羅）

【4組】・明治時代の人の志に触れることができてよかったです。（大橋孝生）

・班のみんなで協力することができたと思います。真剣に取り組めていない人も数人いました。もう少し学校の代表という意識をもって取り組んでほしいです。（松尾晃汰）

・FWでは、班のみんなでルールを守り、しっかり楽しむことができました。これからももっと仲良くなっていきたいです。まとめもがんばりたいです。(塚本ゆき)

待ちに待ったフィールドワーク当日！みんなの日頃の行いが良いせいか、登校時に降っていた雨もバスが明治村に着いた頃にはあがり、午後は汗ばむくらいの絶好の班別研修日和になりました。各班で練った計画のもと、タブレットをたよりに、聖ヨハネ教会堂や聖ザビエル天主堂などの教会、帝国ホテル等の明治時代の有名な建造物を見たり、SL・市電・バスに乗ったりして、明治時代の人々の志に触れることができましたようです。中には、射的で景品をゲットしたり、暗夜回廊で迷子になりそうになったりした生徒も。あゆみを拝見すると、ほとんどの生徒が「班で協力してできた」「とても楽しかった」と述べており、目的は達成されたと思います。ただ、あれほど確認したルールを守れなかった生徒が数名出たのが、たいへん残念でした。本人はもちろんですが周りの生徒も十分に反省して、来年の修学旅行では絶対にルール違反がないことを切に願っています。